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DESTAQUES 

 
Governo quer solução para MP da reoneração na próxima semana 

Poder Legislativo | 01/02/2024 – 13h49min 

 
O líder do Governo no Congresso, senador Randolfe Rodrigues (sem partido-AP), 

afirmou ao Congresso em Foco que a gestão do presidente Lula (PT) tentará apresentar 

uma solução para a medida provisória (MP) da reoneração na próxima semana. Integrantes 
da equipe do governo terão uma reunião para tratar da reoneração ainda na quinta-feira (1°). 
Segundo Randolfe, o acordo que foi feito com o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco 

(PSD-MG), é de se ter uma solução para o tema ainda em fevereiro. “Semana que vem tem 
uma solução e um encaminhamento”, afirmou. Fonte: Congresso em Foco 

Leia mais 
Retorno ao índice 

 
Entidades do setor produtivo consideram tímido corte da Selic 

Poder Executivo | 31/01/2024 – 19h55min 

 

A Abimaq (Associação Brasileira da Indústria de Máquinas e Equipamentos) 
informou na 4ª feira (31.jan.2024) que as receitas do setor de bens de capitais brasileiro 
encolheu 11% em 2023. O segmento arrecadou cerca de R$ 285,9 bilhões no ano passado, 

cerca de R$ 35,3 bilhões a menos do que no ano anterior. Leia a íntegra da apresentação do 
resultado anual (PDF – 3 MB).A queda foi puxada pelo desempenho negativo do mercado 
interno. Desde o início de 2022 o setor fabricante de máquinas e equipamentos registrou 

https://congressoemfoco.uol.com.br/area/congresso-nacional/governo-quer-solucao-para-mp-da-reoneracao-na-proxima-semana/
https://congressoemfoco.uol.com.br/area/congresso-nacional/governo-quer-solucao-para-mp-da-reoneracao-na-proxima-semana/
https://congressoemfoco.uol.com.br/area/congresso-nacional/governo-quer-solucao-para-mp-da-reoneracao-na-proxima-semana/
https://congressoemfoco.uol.com.br/area/congresso-nacional/governo-quer-solucao-para-mp-da-reoneracao-na-proxima-semana/
https://congressoemfoco.uol.com.br/area/congresso-nacional/governo-quer-solucao-para-mp-da-reoneracao-na-proxima-semana/
https://congressoemfoco.uol.com.br/area/congresso-nacional/governo-quer-solucao-para-mp-da-reoneracao-na-proxima-semana/
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encolhimento nas receitas de vendas. Em 2022 a queda foi de 6,9% e em 2023 de 15,4%. 
No ano passado, as receitas de operações realizadas dentro do país foi de R$ 215,3 bilhões. 
Fonte: AgÊncia Brasil 

Leia mais 
Retorno ao índice 

 
Apex quer dobrar comércio brasileiro e chegar a US$ 1 tri  

Poder Executivo | 01/02/2024 – 05h 

 

A Agência Brasileira de Promoção de Exportações e Investimentos (ApexBrasil) 
acredita que a corrente de comércio anual do Brasil poderá chegar a US$ 1 trilhão até o fim 
desta década - número já mencionado pelo presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT). Para o 

presidente da agência, Jorge Viana, uma série de fatores tende a impulsionar o comércio 
exterior brasileiro nos próximos anos, como: crescimento da produção de petróleo; 
fortalecimento da venda de commodities minerais e agrícolas, a exemplo de minério de ferro, 

soja e milho; postura “proativa” de Lula no exterior; aprovação da reforma tributária sobre o 
consumo, que faz com que o Brasil deixe de “exportar impostos”. A corrente de comércio é a 
soma de exportações e importações. Fonte: Valor Econômico 

Leia mais 
Retorno ao índice 

 

Copom reduz juros básicos da economia para 11,25% ao ano 
Poder Executivo | 31/01/2024 – 18h36min 

 
O comportamento dos preços fez o Banco Central (BC) cortar os juros pela quinta 

vez seguida. Por unanimidade, o Comitê de Política Monetária (Copom) reduziu a taxa Selic, 

juros básicos da economia, em 0,5 ponto percentual, para 11,25% ao ano. A decisão era 
esperada pelos analistas financeiros. Em nota, o Copom informou que pretende continuar a 
reduzir a Selic em 0,5 ponto percentual nas próximas reuniões. Na entrevista coletiva do 

Relatório de Inflação de dezembro, o presidente do BC, Roberto Campos Neto, indicou que o 
Copom sempre se refere aos próximos dois encontros ao mencionar a expressão “próximas 
reuniões”, o que indica que os cortes continuarão até maio pelo menos. Fonte: Agência Brasil 

Leia mais 
Retorno ao índice 

 

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 
 

Lula no STF defende regulação de redes sociais e fala em fascismo sob Bolsonaro 
Poder Executivo | 01/02/2024 – 15h22min 

 

O presidente Lula (PT) afirmou na quinta-feira (1º) em cerimônia de abertura do ano 
do Judiciário, na sede do STF (Supremo Tribunal Federal), que o Brasil conheceu o fascismo 
durante o governo do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL)"Saudar não só o STF, mas as 

pessoas que dão vida à Suprema Corte. Vocês sentiram na pele o peso do ódio que se 
abateu no Brasil, sofreram perseguição, ofensa, campanha de difamação e até ameaça de 
morte, inclusive contra parentes. Mas não estavam sozinhos, as instituições democráticas 

estiveram e estarão sempre ao lado de vocês. Juntos enfrentamos ameaças que 
conhecíamos apenas nas páginas mais trágicas da história da humanidade, o fascismo", 
disse. O mandatário também defendeu em discurso a aprovação de uma lei em relação às 

big techs. "Construir uma regulação democrática das plataformas, da inteligência artificial e 
das novas formas de trabalho em ambiente digital", disse. Fonte: Folha de S. Paulo 

Leia mais 
Retorno ao índice 

  
“Vamos exigir sinal de qualidade para internet móvel em todo o País”, afirma ministro 

Juscelino Filho 
Poder Executivo | 31/01/2024 – 20h49min 

 
O Ministério das Comunicações (MCom) vai levar a Blitz da Telefonia Móvel para 

todo o País. O objetivo é verificar a qualidade do sinal transmitido pelas operadoras e sanar 

as falhas. O anúncio foi feito pelo ministro da Pasta, Juscelino Filho, durante a terceira 
edição da Blitz, em João Pessoa, na quarta-feira (31/01). “Estabelecemos metas no que 
tange à velocidade de 10 megabites/segundo, para 4G, e 100 megabites/segundo, no 5G. 

Ampliamos o grau de percentual de 80% para 95% e estabelecemos prazos concretos para 
que a Anatel notifique as operadoras e as operadoras se manifestem. Se dentro do prazo de 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2024-01/entidades-do-setor-produtivo-consideram-timido-corte-da-selic
https://valor.globo.com/brasil/noticia/2024/02/01/apex-quer-dobrar-comercio-brasileiro-e-chegar-a-us-1-tri.ghtml
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2024-01/copom-reduz-juros-basicos-da-economia-para-1125-ao-ano
https://www1.folha.uol.com.br/poder/2024/02/lula-no-stf-defende-regulacao-de-redes-sociais-e-fala-em-fascismo-sob-bolsonaro.shtml
about:blank
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seis meses não solucionarem os problemas, receberão um selo de qualidade ruim. Se 
resolverem, terão selo de qualidade bom”, anunciou o ministro. Além de verificar a qualidade 
do sinal transmitido pelas operadoras em todo o país ainda este ano, Juscelino Filho 

adiantou que haverá nova rodada de blitz para verificar se os problemas notificados foram 
resolvidos. Fonte: Agência Gov  

Leia mais 
Retorno ao índice 

 
MEC indica à Anatel velocidades e parâmetros para conectividade em escolas 

Poder Executivo | 31/01/2024 – 20h16min 

 

O Ministério da Educação (MEC) respondeu uma série de questionamentos da 
Anatel sobre velocidades, parâmetros e o escopo dos projetos de educação conectada que 
devem ser realizados com os mais de R$ 3,2 bilhões em recursos do Leilão do 5G 

reservados para a área. A nota técnica do MEC segue demanda realizada pela agência para 
nortear a atuação do GAPE (o grupo da agência que supervisiona os compromissos de 
conectividade nas escolas). Um dos questionamentos tratava das velocidades mínimas de 

conexão definidas pelo Comitê Executivo da Estratégia Nacional de Escolas Conectadas 
(ENEC) – e se tais regras seriam aplicáveis aos projetos do GAPE. Em réplica, o MEC 
apontou recomendação de velocidade de download de no mínimo 20 Mbps para escolas 

atendidas com satélite e de no mínimo 50 Mbps no casos de conexão terrestre. A partir 
disso, no ensino fundamental e médio devem ser considerados um mínimo de 1 Mbps no 
turno com mais movimento, enquanto na educação infantil, haveria exigência mínima de 1 

Mbps por profissional de educação. Há ainda um limite máximo de velocidade, com teto de 1 
Gbps. Fonte: Teletime 

Leia mais 
Retorno ao índice 

 
Anatel e UnB iniciam projeto para laboratório de tecnologias em redes abertas 

Poder Executivo | 31/01/2024 – 17h 

 
Na terça-feira, 30/01, a Gerência de Planejamento Estratégico (PRPE) realizou a 

reunião de kick-off do projeto “Laboratório de Tecnologias Abertas”, resultante do Projeto 

Estratégico “Estratégias para novas tecnologias e Open RAN”, liderado pela 
Superintendência de Outorga e Recursos à Prestação (SOR). A iniciativa compreende a 
cooperação técnica com a Universidade de Brasília (UnB) para implementação de ambiente 

laboratorial para desenvolvimento de estudos, simulações computacionais de 
compatibilidade e convivência entre sistemas de radiocomunicação. Sob a coordenação do 
superintendente executivo, responsável pela gestão do Portfólio de Projetos Estratégicos, a 

cooperação entre a Anatel e a UnB foi assinada em dezembro de 2023 por meio de um 
Termo de Execução Descentralizada (TED), prevendo-se também a realização de 
experimentações e avaliações técnicas de padrões de redes de telecomunicações, em 

especial, para o desenvolvimento de tecnologias de redes abertas, redes virtualizadas e 
aplicações baseadas em inteligência artificial e realidade virtual/aumentada. Fonte: Agência Gov  

Leia mais 
Retorno ao índice 

 
Nova plataforma abre inscrições para transformação digital de 200 mil micro, 

pequenas e médias empresas industriais 
Poder Executivo | 31/01/2024 – 14h22min 

 

Micro, pequenas e médias empresas industriais que desejam ampliar sua 
produtividade e competitividade já podem se inscrever na nova plataforma do Brasil Mais 
Produtivo, apresentada na quarta-feira (31/1) em evento que contou a participação do vice-

presidente e ministro do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços (MDIC), Geraldo 
Alckmin. A partir de 2024, o programa inicia nova fase com foco na transformação 
tecnológica das empresas. Serão destinados à iniciativa mais de R$ 2 bilhões dos R$ 300 

bilhões previstos para o Nova Indústria Brasil, divulgado pelo governo federal e com a 
coordenação do Ministério do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços (MDIC). A 
expectativa é engajar até 200 mil empresas pela plataforma e atender direta e 

presencialmente mais de 93 mil até 2027 em uma jornada de produtividade e transformação 
digital, dialogando diretamente com a nova política industrial lançada na semana passada 
pelo governo federal. Fonte: ASCOM MDIC 

Leia mais 

https://agenciagov.ebc.com.br/noticias/202401/201cvamos-exigir-sinal-de-qualidade-para-internet-movel-em-todo-o-pais201d-afirma-ministro-juscelino-filho
https://teletime.com.br/31/01/2024/mec-indica-a-anatel-velocidades-e-parametros-para-conectividade-em-escolas/
https://agenciagov.ebc.com.br/noticias/202401/anatel-e-unb-iniciam-projeto-para-laboratorio-de-tecnologias-em-redes-abertas
https://www.gov.br/mdic/pt-br/assuntos/noticias/2024/janeiro/nova-plataforma-abre-inscricoes-para-transformacao-digital-de-200-mil-micro-pequenas-e-medias-empresas-industriais


 

5 
 

Retorno ao índice 

 

ANPD aplica sanções à secretaria de educação do DF por infrações à LGPD 
Poder Executivo | 31/01/2024 – 12h26min 

 
A Coordenação-Geral de Fiscalização (CGF) da Autoridade Nacional de Proteção de 

Dados (ANPD) impôs quatro sanções de advertência à Secretaria de Estado de Educação 

do Distrito Federal (DF) por infrações à Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais (LGPD). 
No despacho decisório publicado na quarta-feira (31/1) no Diário Oficial, a ANPD impôs 
sanções por infração aos artigos 37, 38 e 48 da LGPD, bem como por infração ao artigo 5º 

do regulamento de fiscalização da ANPD. As sanções são advertências e não impõem 
medida corretiva à secretaria. O artigo 48 determina que o controlador de dados deve 
comunicar tanto à autoridade nacional quanto aos titulares dos dados a ocorrência de 

incidentes de segurança que possam acarretar risco ou dano relevante aos titulares. Fonte: 
JOTA 

Leia mais 
Retorno ao índice 

 
PF aponta abuso de poder econômico das big techs em campanha contra PL das Fake 

News 
Poder Executivo | 31/01/2024 

 
A Polícia Federal (PF) concluiu que as big techs como o Google e o Telegram 

cometeram abuso de poder econômico ao atuarem contra a aprovação do projeto de lei das 

Fake News. A informação consta em relatório enviado ao ministro Alexandre de Moraes, do 
Supremo Tribunal Federal (STF), na quarta-feira (31). A informação é do jornal Valor 
Econômico. Segundo o relatório, as empresas "adotaram estratégias impactantes e 

questionáveis contrárias" ao projeto de lei. O Telegram, por exemplo, "incitou seus milhões 
de usuários a atacarem vigorosamente o projeto, criando um ambiente propício para 
pressionar os parlamentares". Já o Google, segue o relatório, teria fornecido "resultados de 

busca enviesados, influenciando negativamente a percepção dos usuários" sobre o PL. Para 
a PF, as mensagens veiculadas na tela inicial do Google indicam um uso indevido da 
posição de liderança da empresa no mercado de buscas. Fonte: Conv ergência Digital 

Leia mais 
Retorno ao índice 

 
Alemanha aprova regulamentação da IA feita pela UE 

Poder Executivo | 31/01/2024 

 

Em dezembro do ano passado, a União Europeia anunciou o AI Act, o novo projeto 
de Lei da Inteligência Artificial. O regulamento teve como objetivo proteger os direitos 
fundamentais, a democracia, o estado de direito e a sustentabilidade ambiental contra os  

riscos apresentados pela IA de alto risco, mantendo, também, o incentivo a inovação. Na 
terça-feira, 30, a Alemanha aprovou o novo ato regulamentar. O anuncio veio após o Ministro 
responsável pelas questões digitais dizer que o acordo fora alcançado. Embora a UE tenha 

chego a um acordo com relação ao ato provisório, a sua aplicação depende de um acordo 
entre os membros e o parlamento europeu. Fonte: TIinside 

Leia mais 
Retorno ao índice 

 
REFORMA ADMINISTRATIVA 

 
“Somos contra a reforma administrativa”, diz líder do PT na Câmara  

Poder Legislativo | 31/01/2024 – 22h41min 

 

O líder do PT na Câmara dos Deputados, Zeca Dirceu (PR), disse na 4ª feira 
(31.jan.2024) que a bancada do partido na Casa Baixa é contra a aprovação da reforma 
administrativa em 2024. O congressista deu a declaração em entrevista ao Poder360 no 

estúdio do jornal digital em Brasília. Zeca Dirceu afirmou que a bancada “entende que não é 
prioridade” apoiar a aprovação da proposta neste ano. “Estamos reconstruindo políticas 
públicas, voltadas para a cultura, turismo, meio ambiente […] O país precisa focar nisso”, 

disse. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 
 

https://www.jota.info/executivo/anpd-aplica-sancoes-a-secretaria-de-educacao-do-df-por-infracoes-a-lgpd-31012024?utm_campaign=jota_info__ultimas_noticias__destaques__31012024&utm_medium=email&utm_source=RD+Station
https://www.convergenciadigital.com.br/Internet/PF-aponta-abuso-de-poder-economico-das-big-techs-em-campanha-contra-PL-das-Fake-News-65194.html
https://tiinside.com.br/31/01/2024/alemanha-aprova-regulamentacao-da-ia-feita-pela-ue/
https://www.poder360.com.br/congresso/somos-contra-a-reforma-administrativa-diz-lider-do-pt-na-camara/
about:blank
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Governo já faz reforma administrativa e rejeita  apoiar PEC sobre o tema, afirma 
Padilha 

Poder Executivo| 31/01/2024 – 18h50min 

 
O ministro da Secretaria de Relações Institucionais (SRI), Alexandre Padilha, disse 

em entrevista exclusiva ao Valor, na quarta-feira, que o governo já está fazendo uma reforma 
administrativa e rejeitou a possibilidade de o Executivo apoiar qualquer proposta de emenda 
à Constituição (PEC) sobre este tema. A declaração vai na contramão do que vem 

defendendo o presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL). O deputado alagoano tenta 
destravar a tramitação de uma proposta que foi apresentada em 2020 pelo ex -ministro da 
Economia Paulo Guedes, ainda na gestão do ex-presidente Jair Bolsonaro. Na avaliação de 

Padilha, entretanto, o texto de Guedes representa a "destruição do serviço público". "O 
governo está fazendo uma reforma administrativa. O novo concurso nacional é uma reforma 
administrativa profunda. O que [o governo] não tem é uma proposta de destruição da 

administração pública, feita pelo Guedes. Por isso ele precisava de uma PEC porque era 
necessário destruir [o sistema público], tirar da Constituição", defendeu. Fonte: Valor Econômico 

Leia mais 

Retorno ao índice 
 

ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA 

 
Dino deixa governo, ficará 21 dias no Senado e assume no STF em 22 de fevereiro  

Poder Executivo | 01/02/2024 – 12h50min 

 
De saída do Ministério da Justiça, Flávio Dino (PSB) exercerá o mandato de senador 

por poucas semanas antes de assumir uma vaga de ministro do STF (Supremo Tribunal 
Federal). Eleito senador pelo Maranhão, Dino estava licenciado do cargo para comandar o 
ministério do governo Lula (PT). Ele irá, agora, atuar no Legislativo por 21 dias. No dia 22 de 

fevereiro, Dino toma posse para a vaga aberta no STF com a aposentadoria de Rosa Weber. 
Na cerimônia de posse de Ricardo Lewandowski no Ministério da Justiça e Segurança 
Pública, na quinta-feira (1º), Dino já utilizou o broche de senador. Dino disse que deseja 

apresentar cinco projetos de lei no período em que estiver no Senado. O agora senador 
afirmou que um dos textos tem como objetivo "impedir o acampamento em porta de quartel". 
Fonte: Folha de S. Paulo 

Leia mais 
Retorno ao índice 

  
Quem é Ricardo Lewandowski, novo ministro da Justiça de Lula  

Poder Executivo | 01/02/2024 – 06h 

 
Ministro aposentado do STF (Supremo Tribunal Federal), Enrique Ricardo 

Lewandowski, 75 anos, toma posse como novo ministro da Justiça e da Segurança Pública 
do governo do presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) na 5ª feira (1º.jan.2024). A cerimônia 
será realizada às 11h, no Palácio do Planalto.Carioca, Lewandowski constituiu sua trajetória 

acadêmica em São Paulo. Formou-se em ciências políticas e sociais na Escola de Sociologia 
e Política de São Paulo (1971) e em ciências jurídicas e sociais pela Faculdade de Direito de 
São Bernardo do Campo (1973), na região metropolitana da capital paulista. Ingressou como 

professor voluntário na Faculdade de Direito da USP (Universidade de São Paulo) em 1978, 
onde obteve os títulos de mestre e doutor em direito. Fonte: Poder 360 

Leia mais 
Retorno ao índice 

  
Ricardo Cappelli é o novo presidente da ABDI 

Poder Executivo | 31/01/2024 – 14h02min 

 

Ricardo Cappelli foi anunciado na quarta-feira, 31, pelo vice-presidente da República 
e ministro do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços (MDIC), Geraldo Alckmin, 
como o novo presidente da Agência Brasileira de Desenvolvimento Industrial (ABDI). 

Cappelli deixa a secretaria-executiva do Ministério da Justiça após a saída do ministro Flavio 
Dino da chefia da pasta para assumir uma vaga no Supremo Tribunal Federal (STF). A ABDI 
está desenvolvendo uma série de projetos relacionado ao setor de telecomunicações e à 

indústria 4.0, como os projetos pilotos que utilizam redes privativas de conexão 5G em 
plantas industriais e o projeto Conecta 5G, que entre outros propósitos busca a instalação de 
luminárias inteligentes (postes de iluminação) em cidades brasileiras. O equipamento abarca 

https://valor.globo.com/politica/noticia/2024/01/31/governo-ja-faz-reforma-administrativa-e-rejeita-apoiar-pec-sobre-o-tema-afirma-padilha.ghtml
about:blank
https://www1.folha.uol.com.br/poder/2024/02/dino-deixa-governo-ficara-21-dias-no-senado-e-assume-no-stf-em-22-de-fevereiro.shtml
about:blank
https://www.poder360.com.br/governo/quem-e-ricardo-lewandowski-novo-ministro-da-justica-de-lula/
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a quinta geração de dados móveis e permite a utilização de outras  tecnologias, como 
câmeras de monitoramento e reconhecimento facial. Fonte: Teletime 

Leia mais 
Retorno ao índice 

 
ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

 
Tebet diz que comunicado do Copom “desta vez veio equilibrado”  

Poder Executivo | 01/02/2024 – 15h49min 

 

A ministra do Planejamento, Simone Tebet (MDB), avaliou o comunicado do Comitê 
de Política Monetária (Copom) de quarta-feira (31) como “equilibrado e moderado” e disse 
que o ano começou de maneira positiva, após embates entre o governo Luiz Inácio Lula da 

Silva (PT) e o Banco Central (BC). “O comunicado veio desta vez equilibrado, ponderado”, 
afirmou a ministra na quinta-feira (1º), na cerimônia de posse do novo ministro da Justiça e 
Segurança Pública, Ricardo Lewandowski. “Começamos o ano bem”. O Copom cortou a 

Selic em 0,50 ponto percentual na noite de ontem e reduziu a taxa para 11,25% ao ano, uma 
decisão sem margem para surpresas. O comunicado foi quase igual ao anterior, de 13 de 
dezembro de 2023, com ajustes muito pequenos. Fonte: Inf oMoney  

Leia mais 

Retorno ao índice 
  

Ceron vê cenário de recuperação e diz que debate é se déficit vai ser de 0%, 0,5% ou 
0,8% 

Poder Executivo | 01/02/2024 – 13h24min 

 
O secretário do Tesouro Nacional, Rogério Ceron, afirmou na quinta-feira que “nós 

acreditamos, sim” que é possível zerar o déficit primário neste ano. A afirmação foi feita 
durante entrevista concedida ao vivo ao site Poder360. Mas ele destacou que “a cada mês” 
os resultados fiscais serão reavaliados. Ceron apontou que a economia brasileira está 

vivendo um bom momento, com a queda do desemprego, aumento real da renda das 
famílias e um ciclo de crescimento sustentável. “Na nossa visão, nós temos condições de 
entregar esse resultado, a atividade econômica vive um bom momento”, disse. Segundo ele, 

a discussão sobre fiscal é se déficit vai ser de 0%, 0,5% ou 0,8% do Produto Interno Bruto 
(PIB) em 2024 – menor do que os 2,1% registrados no ano passado. “Ninguém discute que 
ele não vai recuperar, discute qual a intensidade do movimento de recuperação”, disse. Fonte: 

Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 
Governo estuda tirar do papel 'Desenrola' para MEIs e pequenas empresas, diz Márcio 

França 
Poder Executivo | 01/02/2024 – 08h20min 

 
O governo federal estuda lançar um programa de renegociação de dívidas para 

microempreendedores individuais (MEIs) e pequenas empresas, disse o ministro de 

Empreendedorismo, da Microempresa e da Empresa de Pequeno Porte, Márcio França, em 
entrevista à GloboNews na quinta-feira (1°). A ideia segue os mesmos moldes do 
"Desenrola", o programa de renegociação de dívidas para pessoas físicas, que foi estendido 

até o fim de março. O ministro disse que o programa deve se estender para dois principais 
públicos: os MEIs, que têm faturamento de até R$ 81 mil e empresas do Simples Nacional, 
principalmente a faixa mais baixa de faturamento, de até R$ 360 mil. Fonte: G1 Notícias 

Leia mais 
Retorno ao índice 

 
Ministério da Fazenda reafirma expectativa de alta do PIB em 2,2% em 2024 

Poder Executivo | 31/01/2024 – 18h56min 

 

A Secretaria de Política Econômica (SPE) do Ministério da Fazenda (MF) divulgou 
na quarta-feira (31/1) a Nota Informativa “Balanço Macrofiscal de 2023 e perspectivas para 
2024”. Com análises sobre diversos aspectos da economia brasileira, o material rebate  

projeções pessimistas para o desempenho do Produto Interno Bruto (PIB) ao longo deste 
ano. “Para 2024, as projeções de mercado apontam para crescimento de cerca de 1,6%. A 
SPE está mais otimista, com expectativa de alta de 2,2%”, enfatiza o material. O documento 

também traz dados que comprovam os esforços e os avanços do processo recuperação 

https://teletime.com.br/31/01/2024/ricardo-cappelli-e-anunciado-na-presidencia-da-abdi/
https://www.infomoney.com.br/politica/tebet-diz-que-comunicado-do-copom-desta-vez-veio-equilibrado/
about:blank
https://valor.globo.com/brasil/noticia/2024/02/01/ceron-ve-cenario-de-recuperacao-e-diz-que-debate-e-se-deficit-vai-ser-de-0percent-05percent-ou-08percent.ghtml
https://g1.globo.com/economia/noticia/2024/02/01/desenrola-meis-pequenas-empresas-marcio-franca.ghtml
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fiscal, em curso desde o início do governo. A SPE alerta que “considerando o conjunto de 
informações já disponíveis, é possível que, assim como em 2023, as estimativas  iniciais do 
mercado para a expansão do PIB em 2024 tenham que ser revisitadas”. O documento é 

enfático ao apontar que mesmo perspectivas de crescimento levemente acima de 2% ainda 
são conservadoras (ou seja, sinaliza haver espaço para resultado mais robus to). Fonte: Agência 
Gov  

Leia mais 
Retorno ao índice 

 

Receita de fabricantes de máquinas caiu 11% em 2023 
Mercado | 31/01/2024 – 16h41min 

 
O corte de meio ponto percentual na taxa Selic (juros básicos da economia) recebeu 

críticas das entidades do setor produtivo. Segundo representantes da indústria e as centrais 
sindicais, os juros continuam altos, travando a economia e encarecendo o crédito. A 
Confederação Nacional da Indústria (CNI) classificou de “injustificável” a decisão de quarta-

feira (31) do Comitê de Política Monetária (Copom). Em nota, o presidente da entidade, 
Ricardo Alban, o Banco Central deve ter maior compreensão da realidade brasileira. Ele 
pediu mais ousadia no ritmo de queda da taxa Selic para diminuir significativamente o custo 

financeiro das empresas. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 
ORÇAMENTO 

 
Governo consultou TCU sobre risco de punição em bloqueio no Orçamento 

Poder Executivo | 01/02/2024 – 13h51min 

 
O governo federal consultou o TCU (Tribunal de Contas da União) sobre a 

possibilidade de gestores públicos serem punidos em um eventual cenário de frustração das 
receitas da União.Os documentos assinados pela ministra do Planejamento, Simone Tebet, 
também pede segurança jurídica para garantir que o contingenciamento definido na LDO (Lei 

das Diretrizes Orçamentárias) de 2024, não supere R$ 25,9 bilhões. Esse dispositivo da lei 
será acionado caso o governo perceba que não irá cumprir a meta de zerar o deficit  fiscal.A 
consulta foi entregue ao presidente do TCU, Bruno Dantas, na 2ª feira (29.jan.2024). Ainda 

não há um prazo da Corte de Contas para análise do pedido. O aval do TCU é importante 
para o governo seguir firme no objetivo de zerar o deficit fiscal. Caso o entendimento da 
Corte não seja favorável, a expectativa é que o Planalto tente flexibilizar essa meta. Fonte: 

Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  
POLÍTICA 

 
Reforma eleitoral é prioridade em 2024, diz Pacheco 

Poder Legislativo | 01/02/2024 – 14h 

 

As mudanças nas regras das eleições estão entre as prioridades do Senado em 
2024. Segundo o presidente da Casa, Rodrigo Pacheco, dois projetos podem ser aprovados 
este ano: a minirreforma eleitoral (PL 4.438/2023), que proíbe candidaturas coletivas, e o 

PLP 112/2021, que consolida toda a legislação sobre o tema e resoluções do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE). O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, defende ainda 
discussão do fim de reeleição para o Poder Executivo. Fonte: Agência Senado 

Leia mais 
Retorno ao índice 

  
Pacheco e Lula se encontram para discutir eleições de MG e MP da reoneração 

Poder Executivo | 01/02/2024 – 13h54min 

 

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG) esteve com o presidente Lula 
(PT) na quinta-feira (1°). Na pauta, as eleições de Minas Gerais, a dívida do Estado e a 
medida provisória (MP) da reoneração. O encontro se deu logo antes da posse do ministro 

Ricardo Lewandowski para o Ministério da Justiça e Segurança Pública. Lula deve ir a Minas 
Gerais na próxima semana para anunciar obras federais As eleições para a prefeitura de 
Belo Horizonte, capital mineira, é uma das mais importantes de 2024. Minas tradicionalmente 

https://agenciagov.ebc.com.br/noticias/202401/spe-reafirma-expectativa-de-alta-do-pib-em-2-2-em-2024-refutando-estimativas-pessimistas
https://www.poder360.com.br/economia/receita-de-fabricantes-de-maquinas-caiu-11-em-2023/
https://www.poder360.com.br/governo/governo-consultou-tcu-sobre-risco-de-punicao-em-bloqueio-no-orcamento/
https://www25.senado.leg.br/web/atividade/materias/-/materia/160065
https://www25.senado.leg.br/web/atividade/materias/-/materia/149849
https://www12.senado.leg.br/noticias/audios/2024/02/reforma-eleitoral-e-prioridade-em-2024-diz-pacheco


 

9 
 

é um dos colégios eleitorais que definem as eleições nacionais. O PSD de Pacheco tentará a 
reeleição do atual prefeito, Fuad Noman (PSD). No entanto, o PT de Lula, aliado de 
Pacheco, lançou a pré-candidatura de Rogério Correia para Belo Horizonte. Fonte: Congresso em 

Foco 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  
Lula diz que confia em Lewandowski e que não vai interferir na equipe da Segurança 

Pública 
Poder Executivo | 01/02/2024 – 13h13min 

 
Na cerimônia da posse do novo ministro da Justiça e da Segurança Pública, Ricardo 

Lewandowski, o presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) afirmou, na quinta-feira (1º), confiar 

no novo auxiliar e garantiu que não interferirá na equipe do novo integrante da Esplanada 
dos Ministérios. O petista disse ainda que Lewandowski terá que ter consciência de que, 
"qualquer coisa que der errado, a responsabilidade é sua". O ex-magistrado foi empossado 

no lugar de Flávio Dino, indicado por Lula como novo ministro do Supremo Tribunal Federal 
(STF) e que assumirá uma cadeira na Corte em 22 de fevereiro. "Eu digo que costumo 
trabalhar estabelecendo relação de confiança com as pessoas. Lewandowski, eu tenho 

confiança em você e não vou interferir na sua equipe. Você só tem que ter consciência de 
que, qualquer coisa que der errado, a responsabilidade é sua. Você não precisa ter 
compromisso com pessoas ligadas ao Flávio Dino. É você quem tem que montar sua equipe 

para responder pela glória dos seus acertos", disse Lula, para um salão lotado de 
magistrados, ministros, parlamentares e integrantes de órgãos do Poder Judiciário. Fonte: Valor 
Econômico 

Leia mais 

Retorno ao índice 

  
TRABALHISTA 

 
Ministro recebe entidades do setor comercial para debater sobre Portaria dos Feriados 

Poder Executivo | 31/01/2024 – 16h55min 

 
O Ministro do Trabalho e Emprego, Luiz Marinho, recebeu na quarta-feira (31), em 

seu gabinete, o presidente da Frente Parlamentar do Empreendedorismo, o deputado federal 

Joaquim Passarinho, juntamente com representantes patronais de entidades ligadas ao setor 
do comércio. Durante a audiência foram tratadas demandas referentes à Portaria n° 3.665, 
que deve entrar em vigor no dia 19 de fevereiro. As entidades solicitaram que seja realizada 

mais uma rodada de negociações tripartite antes da Portaria entrar em vigor e foram 
orientadas a solicitá-la por meio da Confederação Nacional do Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo (CNC), entidade que as representa. Em novembro passado, com o objetivo de ser 

um canal de escuta, foi instituída uma Mesa Triparte de negociação entre entidades 
patronais e de trabalhadores para determinar como se daria o cumprimento da Lei 
10.101/00. É dentro desse espaço que se dará mais essa possível reunião. Fonte: Agência Gov  

Leia mais 
Retorno ao índice 

 
 

 
 

 

https://congressoemfoco.uol.com.br/area/congresso-nacional/pacheco-e-lula-se-encontram-para-discutir-eleicoes-de-mg-e-mp-da-reoneracao/
https://valor.globo.com/politica/noticia/2024/02/01/lula-diz-que-confia-em-lewandowski-e-que-nao-vai-interferir-na-equipe-da-seguranca-publica.ghtml
https://agenciagov.ebc.com.br/noticias/202401/luiz-marinho-recebe-entidades-do-setor-do-comercio-para-debater-sobre-a-portaria-dos-feriados

